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Oggi, in Venezia, presso la sala del consiglio dei Tolentini alle ore 15,30 è stato convocato 
il senato degli studenti con nota del 28 ottobre 2010, prot. n. 18697, tit. II/cl. 9/fasc. 9. 
 
Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Francesca Belia 
Alessandro Carollo 
Matia Cester 
Vittorio De Battisti Besi / esce alle ore 16,50 
Emanuele Dionigi 
Giovanni Fiamminghi 
Benedetta Malaisi 
Luca Nicoletto 
Marco Paronuzzi 
Riccardo Toffoletto 
Francesco Virgillito  
 
Hanno giustificato la loro assenza: 
Achille Amlesu 
Riccardo Bermani 
Maria Ida Bernabei 
Pietro Boscolo “Marchi” 
Leonardo Cabiddu 
Michelangelo Corsaro 
Martina Di Iulio 
Francesco Federici 
Chiara Gaspardo 
Andrea Guardigli 
Federica Mion 
Elvira Pietrobon 
Giuditta Rizzato 
Marta Serio 
Giulia Testori 
Matteo Zen 
 
Sono assenti: 
Alberto Meini 
Giovanni Niero 
Dario Opportuni  
 
Presiede il senatore Alessandro Carollo che verificata la validità della seduta la dichiara 
aperta alle ore 15,45. 
Esercita le funzioni di segretario il senatore Luca Nicoletto. 
 
Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1 Valutazione in merito a quanto accaduto in data 28 ottobre 2010 presso la sede del 
senato degli studenti ai Tolentini 
2 Attività formative autogestite dagli studenti: richieste dai gruppi 
3 Proposte iniziative culturali 
 

Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
1 Valutazione in merito a quanto accaduto in data 28 ottobre 2010 presso la sede del 
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senato degli studenti ai Tolentini (rif. delibera n. 34 Sds/2010/Da-ai – allegati: 1) 
Lo studente Vittorio De Battisti Besi esce alle ore 16,50 
esprime solidarietà nei confronti delle lavoratrici coinvolte e delibera altresì all’unanimità di: 
- confermare quanto già scritto e dichiarato dal presidente; 
- non avere necessità di mantenere il gruppo elettrogeno nei locali assegnati alle attività del 
senato stesso; 
- confermare l’impegno di chiarire ogni aspetto della vicenda; 
- effettuare una verifica dei materiali presenti all’interno del locale e di rimuovere quelli che 
non sono strettamente collegati alle attività di pertinenza del senato degli studenti. 
I senatori presenti alla seduta odierna si dichiarano inoltre estranei ai fatti che hanno 
determinato quanto accaduto e invitano pertanto i senatori afferenti alla facoltà di 
pianificazione del territorio, che non hanno partecipato alla seduta, di fornire spiegazioni in 
merito. 
Nel corso della discussione interviene il senatore Vittorio De Battisti Besi il quale dichiara 
di condividere e approvare l’operato del presidente adottato in questo frangente e nel 
contempo chiede di: 
- avere chiarimenti dallo studente Riccardo Bermani in merito all’utilizzo del generatore e da 
parte di chi; 
- che le chiavi della sede del senato degli studenti vengano consegnate dalla portineria con 
il deposito della firma in un apposito registro 
2 Attività formative autogestite dagli studenti: richieste dai gruppi (rif. delibera n. 35 
Sds/2010/Da-ai) 
con riferimento alla rchiesta presentata dal gruppo D7, delibera all’unanimità di: 
- approvare lo storno di € 300,00 dalla voce di preventivo “produzione opere”; 
- mettere l’importo sopra riportato a disposizione della voce”spese di pubblicazione” 
- ripartire i finanziamenti nel seguente modo: 
“produzione opere” per un importo pari a € 900,00 
“pubblicazione” per un importo pari a € 600,00 
 

Sono rinviati per un supplemento di istruttoria i seguenti argomenti: 
3 Proposte iniziative culturali 
 

Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 17,30. 
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1 Valutazione in merito a quanto accaduto in data 28 ottobre 2010 presso la sede del 
senato degli studenti ai Tolentini 
Lo studente Vittorio De Battisti Besi esce alle ore 16,50 
Il presidente informa il senato degli studenti che il 28 ottobre 2010 un’operatrice addetta 
alla pulizia di routine della sede del senato degli studenti ha avuto un malore all'atto 
dell'apertura, causato dalle forti esalazioni di carburante che fuoriusciva da un gruppo 
elettrogeno presente all’interno del locale. Successivamente due operatrici accorse sul 
luogo hanno avuto un problema analogo, anche se in misura più lieve. 
E’ stato richiesto l’intervento dei vigili del fuoco, i quali hanno provveduto ad aerare il locale, 
asportando il carburante presente e collocando il gruppo elettrogeno in spazio aperto 
presso il chiostro dei Tolentini e hanno inviato le operatrici di pulizia interessate 
dall'incidente, in via precauzionale e per le cure del caso, al pronto soccorso dell'ospedale 
di Venezia. 
A tale riguardo il presidente, rinviando per i particolari alla lettura dell’allegato alla presente 
delibera di cui costituisce parte integrante contenente le mail riguardanti l’accaduto 
(allegato 1 di pagine 7), precisa che in seguito ai sopralluoghi effettuati nel corso della 
mattina dall’arch. Gianni Nadalon, responsabile del servizio prevenzione e protezione di 
Iuav, il locale assegnato alle attività del senato degli studenti è stato dichiarato inutilizzabile 
per le forti esalazioni di benzene presenti ed il locale di servizio posta è stato dichiarato non 
utilizzabile fino alle ore 12.00. 
Entrambi i locali sono stati areati forzatamente in attesa di ulteriore verifica degli stessi 
prevista per le ore 8.00 del giorno successivo. 
Il presidente informa inoltre che i rappresentanti dei lavoratori per la sicurezza di Iuav, 
informati dell’accaduto, ribadendo la necessità di effettuare un efficiente controllo e 
vigilanza delle sedi di Iuav, hanno richiesto di: 
- individuare le responsabilità dell’accaduto e prendere conseguentemente i provvedimenti 
necessari;  
- organizzare al più presto corsi di formazione per tutti quegli studenti che utilizzando spazi 
pubblici sono tenuti a comportamenti responsabili e conformi alle norme in materia di 
sicurezza. 
Gli stessi hanno poi denunciato l’accaduto allo Spisal – Servizio di Prevenzione Igiene e 
Sicurezza degli Ambienti di Lavoro. 
A tale riguardo il presidente comunica che il 29 ottobre 2010, a seguito della denuncia 
sopra menzionata, un incaricato dello Spisal ha effettuato un sopralluogo nei locali in 
questione stabilendo che prima del loro riutilizzo dovrà essere effettuata una valutazione 
ambientale di concentrazione degli idrocarburi con apposite strumentazioni. 
Il presidente, rinviando per i particolari alle mail allegate, precisa altresì di aver risposto sia 
al responsabile del servizio prevenzione e protezione sia ai rappresentanti dei lavoratori per 
la sicurezza, esprimendo il proprio rammarico e la propria estraneità rispetto a quanto 
accaduto e dichiarando che: 
- il senato degli studenti non ha la necessità di tenere nei propri uffici il gruppo elettrogeno 
in questione; 
- è stata convocata con urgenza una seduta straordinaria per le valutazione del merito; 
- che i componenti del senato degli studenti sono consapevoli delle attività che sono 
consentite negli spazi a loro concessi operando nel massimo rispetto delle attrezzature che 
Iuav mette loro a disposizione. 
Il presidente, considerato quanto sopra descritto, informa che il locale non è attualmente 
accessibile e segnala inoltre che il gruppo elettrogeno in questione, tenuto conto anche del 
fatto che non risulta quale materiale registrato nell’inventario di Iuav, potrebbe provenire 
dalla sede di Cà Tron ma che tuttavia non è possibile rispondere in maniera esaustiva a 
quanto richiesto dalla direzione amministrativa a causa dell’assenza dei senatori afferenti 
alla facoltà di pianificazione. 
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Richiama infine l’attenzione di tutti i senatori presenti al rispetto della procedura di ritiro e 
consegna delle chiavi del locale del senato degli studenti che devono essere richieste 
prioritariamente alla segreteria del direttore e degli affari istituzionali e, solo in caso di 
chiusura dell’ufficio, alla portineria. 
Il presidente dà avvio alla discussione alla cui conclusione chiede al senato degli studenti di 
esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente, preso atto delle 
comunicazioni allegate alla presente delibera di cui costituiscono parte integrante e 
dopo ampia e approfondita discussione, si dichiara dispiaciuto e consapevole della 
gravità di quanto avvenuto. 
Il senato degli studenti, esprimendo solidarietà nei confronti delle lavoratrici 
coinvolte, delibera altresì all’unanimità di: 
- confermare quanto già scritto e dichiarato dal presidente; 
- non avere necessità di mantenere il gruppo elettrogeno nei locali assegnati alle 
attività del senato stesso; 
- confermare l’impegno di chiarire ogni aspetto della vicenda; 
- effettuare una verifica dei materiali presenti all’interno del locale e di rimuovere 
quelli che non sono strettamente collegati alle attività di pertinenza del senato degli 
studenti. 
I senatori presenti alla seduta odierna si dichiarano inoltre estranei ai fatti che hanno 
determinato quanto accaduto e invitano pertanto i senatori afferenti alla facoltà di 
pianificazione del territorio, che non hanno partecipato alla seduta, di fornire 
spiegazioni in merito. 
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2 Attività formative autogestite dagli studenti: richieste dai gruppi 
Il presidente informa il senato che il responsabile del gruppo D7 ha inoltrato una richiesta di 
variazione alla destinazione d’uso dei fondi ricevuti nell’ambito delle attività autogestite 
dagli studenti per l’anno 2010. La variazione consiste in uno storno pari a € 300,00 dalla 
voce di spesa “produzione opere” alla voce “pubblicazione” dovuto alla constatazione che 
una delle opere da produrre necessita di requisiti particolari che richiedono una spesa di 
pubblicazione superiore al previsto.  
Il presidente informa altresì che la somma sopramenzionata andrà ad aggiungersi alla voce 
“spese di pubblicazione” e non comporterà in alcun modo un aumento di spesa rispetto al 
preventivo finanziato. A tale riguardo la voce di spesa “produzione opere” ammonterebbe 
ora a € 900,00 rispetto a € 1.200,00 preventivamente assegnati mentre la voce di spesa 
“pubblicazione” sarebbe aumentata a € 600,00 rispetto a € 300,00 stanziati in precedenza. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito 
Il senato degli studenti udita la relazione del presidente, delibera all’unanimità di: 
- approvare lo storno di € 300,00 dalla voce di preventivo “produzione opere”; 
- mettere l’importo sopra riportato a disposizione della voce”spese di pubblicazione” 
- ripartire i finanziamenti nel seguente modo: 
“produzione opere” per un importo pari a € 900,00 
“pubblicazione” per un importo pari a € 600,00 
 


